
O Conselho Monetário Nacional (CMN) aprovou a nova cédula de R$ 200, que terá 
o lobo-guará, animal que dá o nome à nossa cidade, a ilustrar a nota. A previsão do 

de cédulas sejam impressas ainda este ano. A autoridade monetária ainda não 
divulgou como será a nova cédula.

Em dezenove meses, o número de 
equipamentos instalados aumentou 

é a vez de serem instaladas no Guará 

apoiaram a proposta que altera a denominação do Setor de Garagens e Concessionárias de 

Emendas parlamentares vão ser 
investidas em asfalto, 



o total em cinco anos de mandato o 

(Republicanos), morador da cidade, 
-

tos para o Guará. Todas as emendas fo-

algumas lideranças comunitárias, porque a maioria 

como Secretaria de Infraestrutura, Secretaria de 
Educação, Novacap, Ceb e Caesb, e não são visibili-
zadas como sendo de emendas parlamentares por 

Guará, que ele apadrinha politicamente, ou porque 
foram destinadas à troca de iluminação pública, 
drenagem pluvial, que não são investimentos tão 
ostensivos aos olhos. Esse questionamento aumen-

conclusão da Escola Técnica, na contrapartida do 
-

Ele é questionado também por lideranças co-
munitárias pelo que elas chamam de “coronelis-

Administração do Guará, mesmo com pouquíssi-
mos dividendos políticos como resultado.  Neste 
caso, ele alega que esse controle é estratégico para 

-
tadas por outros órgãos, os investimentos na cida-
de passam pela autorização, vontade política e pelo 
empenho do administrador regional. 

O governo está anunciando 
investimentos de quase R$ 4 
milhões no Guará ainda em 
2020. Onde serão investidos e 
qual a origem dos recursos?

-
-

ras de monitoramento, mais 
-

tudo em emendas minhas ao 

o que que repassamos às esco-
-
-

das minhas para a cidade, que 

ano. 

R$ 1 milhão será para o 
recapeamento da QE 15. Por 
que somente a 15 e não todas 
as quadras?

Não há preferência e nem 
discriminação. É apenas a se-

ano passado e agora será a vez 
-

sim por diante. Todas as qua-
dras serão contempladas. 

Há três anos seguidos o 
sr. destina recursos para a 
instalação de câmeras de 
videomonitoramento em pontos 
estratégicos da cidade. Por 
que somente agora a emenda 

será executada?
 Porque o projeto técnico 

sofreu ajustes e agora a licita-

mil de emenda parlamentar 

Guará, ampliando o projeto de 
-

meras OCR, de alta resolução 

-
rança pública, Guará é conside-

os bandidos vem aqui para 
roubar e furtar e depois fogem, 
porque não moram aqui. Para 
dentro das quadras será numa 
segunda etapa, quando toda 
a iluminação for trocada por 

vapor de sódio não permitem 
a captação de imagens níti-
das. A previsão é que a instala-

mês. O videomonitoramento 
permite, entre outras coisas, 

-
ciais. O Centro Integrado de 

é responsável pelo monitora-
mento das imagens, que con-
tribuem, junto com o policia-

-

nuição da criminalidade e o 
aumento da segurança;

A maior parte de suas 
emendas para o Guará tem 
sido destinadas para reforma 
e melhorias das escolas 
públicas. Por que?

Sempre indicamos ao 

Financeira e Orçamentária 
-

complementar e suplementar 
diretamente às unidades esco-

de ensino da rede pública de 
-

promisso de nosso mandato. 
Mas, como há escolas que não 
prestaram contas à Secretaria 
de Educação, ou as contas não 
foram aprovadas, temos o cui-
dado de indicar recursos ape-

ano. Regularizada a situação 
destas escolas, voltamos a en-
viar os recursos. A educação é 
prioridade no nosso mandato. 

O governo está anun-
ciando a construção da cre-
che pública do Guará. Para 
quando?

Para a creche pública do 

Guará, ao lado do Centrão, o 
-

nhado, mas por falta de recur-
sos do fundo, a construção ape-
nas deve acontecer no ano que 
vem. Por conta da escassez de 

apenas poderá ser licitada pela 

Nossa intenção agora é ga-
rantir recursos para a constru-
ção do novo prédio do Centro 

da nova sede da Coordenação 
Regional de Ensino. Ambos 

da Escola Técnica. Ali será um 
-

nal do Guará. E onde hoje é a 
Regional de Ensino, queremos 
trazer  uma creche para aque-

carência.

O sr. tem coordenado a 
regularização dos condomínios 
horizontais da cidade – Guará 
Park, Bernardo Sayão e Iapi. 
Em que pé está e qual a 
previsão de conclusão?

O projeto para a mudança 
de nome dos condomínios do 
Guará para Guará Park está em 
andamento, após uma audiên-
cia pública online com a popu-
lação da cidade no mês passa-

do. Ele agora será analisado 
pela Comissão de Assuntos 

vai para o plenário. O plenário 
vota em dois turnos e segue 
para a sanção do governador.   

A regularização do setor 
está andando bem. O Plano 
Urbanístico está nos detalhes 
para fechar e as obras de in-
fraestrutura devem voltar nos 

Colônia Agrícola Águas Claras 

reais, serão iniciadas agora, 
com a assinatura do contrato. 

-
rea, a previsão de entrega das 
obras é em outubro deste ano. 
Na Colônia Agrícola Bernardo 

-
cluídas. Na segunda metade 
do Bernardo Sayão até o IAPI, 
as obras serão retomadas em 
outubro deste ano. Essas obras 
compreendem pavimentação 
asfáltica e urbanização de todo 

a regularização deve acontecer 

As quadras empresariais 
da cidade - QE 40, Polo de 
Moda e Setor de Oficinas – 



foram em parte desvirtuadas 
e transformadas em 
residenciais. E ainda tem a 
ocupação irregular da área 
ao lado da linha férrea. Como 
regularizar e resolver os 
problemas provocados por 
esse desvirtuamento?

Os problemas dessas qua-
dras vêm justamente da ocu-
pação irregular. Uma área 
onde deveria ser apenas co-
mercial e industrial, foi aden-
sado, inclusive com os novos 

-
tre si.  Estamos fazendo uma 
incursão pela Secretaria de 
Empreendedorismo para criar 
uma nova área de desenvolvi-
mento econômico em Brasília, 
no SMAS, entre o Guará e o 
SIA. E a intenção é oferecer 
primeiro aos proprietários de 

essa nova área.  Ou se realoca 

estudo urbanístico mais den-
so. Na praça central do Polo 
de Moda e em outros lugares, 
já solicitamos um estudo para 

estacionamento. 
Um dos principais proble-

mas dessa ocupação desor-
denada e irregular é o reco-

a falta de consciência dos pró-
prios moradores. 

Qual seria a solução?
Solicitamos a instalação de 

até a coleta ser realizada. Isso 
diminuiria muito a quantida-

de equipamento não cabe no 
local. Agora estamos estudan-
do um projeto de lei para que 
esse tipo de instrumento seja 
colocado em qualquer locar do 

sanitária. 

Por que o sr. não destina suas 
emendas para que sejam 
executadas diretamente pela 
Administração do Guará?

contratos a partir de um de-
terminado valor tem que ser 
feita por técnico especializa-
do, o que a Administração não 

-

o quadro, até para dar conti-
nuidade de um governo para 
outro. O governador Ibaneis 

prometeu liberá-los em breve. 
A pandemia atrasou muitas 
providências que seriam toma-
das pelo governo. 

  

Como está a sua sugestão de 
se implantar um Na Hora no 
prédio da Administração do 
Guará?

-
tamento do custo da implan-
tação, para que eu possa desti-

Estou aguardando para incluir 
as emendas no Orçamento do 

administrativo, com todos os 

 
 

O sr. está se empenhado 
diretamente na implantação 
de grandes projetos para o 
Guará. Como está o andamento 
desses projetos?

A previsão é abrir a licita-
ção até o segundo semestre 

Hospitalar da Região Centro-
Sul. A Novacap e a Secretaria 

-
do o processo. Por outro lado, 
já garantimos a parceria do 
governo federal, através do vi-

Marcos Pereira, presidente 
do meu partido, com recursos 
necessários para a implanta-
ção da primeira parte. Vamos 
fechar a primeira fase da troca 
da iluminação pública por led 
no primeiro semestre, no Polo 
de Moda, e ainda das quadras 
ímpares do Guará I e da quadra 

-
padas das quadras pares e da 
via central do Guará II.

 
E a PPP do Cave e da Avenida 
das Cidades?

Bem adiantadas, como o 
próprio secretário de Projetos 
Especiais, Everardo Gueiros, 

do Guará. E o kartódromo tam-
bém. O kartódromo será de pa-
drão internacional, semelhan-

também foi privatizado.

O sr. já disse que a popula-
ção guaraense não tem te dado 
os votos na proporção dos in-
vestimentos que o sr. destina 
para a cidade. Por que, então, 
o sr. insiste em apadrinhar o 
administrador regional e conti-
nuar destinando emendas para 
o Guará?

É verdade que ainda não 
tive o reconhecimento pelo 
que acredito que tenha feito 
pelo Guará, mas já melhorou 
na última eleição, quando au-
mentei minha votação de 20 

desse aumento veio do Guará. 
Mas tem outro motivo, inde-
pendente do retorno político: 
escolhi morar no Guará e criar 
minha família aqui. Quero, por 

que fui o responsável pela me-
lhoria da iluminação pública. 
Quando passarmos em frente à 
Escola Técnica, dizer a ela que 
ajudei a concluir a escola com 
minhas emendas parlamenta-
res. É um motivo mais pessoal. 

a cidade.
 

Mas o sr. é criticado nos 
grupos sociais por insistir 
nesse apadrinhamento...

 Por um grupo pequeno, 
-
-

nima. Pelo contrário, me anima 
a trabalhar cada vez mais pela 

sozinhos.


